

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

MADRID 25 DE MAYO.

Proyecto de ley contra los socialistas alemanes.

El telégrafo nos habia dado cuenta de este importante proyecto de ley, sometido en la semana actual al Reichstag del imperio, y cuya discusion de su primera lectura terminó ayer, segun otro despacho de nuestro servicio particular, recibido hoy á las dos de la mañana, que insertamos en la seccion correspondiente.

En esta primera discusion, que parece ha sido animadísima, terció el conde de Moltke, y se nota que el gobierno pierde terreno, indicándose ya el propósito de disolver la Cámara de representantes. Desde que el proyecto en cuestion fué redactado bajo la inspiracion del conato de regicidio perpetrado por Hoedel en los primeros dias de este mes, habia encontrado ya serias dificultades. «La Gaceta National» de Berlin anunció el mismo dia de su presentacion que el Consejo de ministros prusiano no habia estado unánime y conforme en esta cuestion, y que habian votado en contra los ministros Falk, Hobrecht y Friedenthal.

El proyecto cuyo preámbulo y articulado hemos visto en la «Gaceta de Colonia» da á conocer en sus términos lo invencible de estas dificultades. En el preámbulo se dice que la difusion de las doctrinas socialistas ha adquirido extraordinarias proporciones en Alemania durante los últimos años; que la agitacion que han creado obedece á un plan inteligente, está dirigida con habilidad y ejerce cada dia mayor influencia sobre todas las clases de la poblacion del imperio. La democracia socialista, añade, amenaza destruir el bienestar general, porque la inquietud que ha provocado y las perturbaciones de que es causa no dejan de influir desfavorablemente en la situacion económica de Alemania.

Los gobiernos confederados han solicitado varias veces sin éxito del Reichstag medidas de represion para combatir estos peligros ó detener su progreso. No por ese mal resultado ha dejado un punto de estudiarse este problema, que ocupa un puesto preferentísimo desde el atentado cometido contra S. M. el Emperador.

Los gobiernos confederados creen deber plantearle de nuevo; piensan que las prescripciones legales sobre la prensa y el derecho de reunion vigentes en Alemania no bastan, como la experiencia lo prueba, para reprimir esa agitacion, y que es necesario adoptar medidas enérgicas. Como estas afirmaciones, sin embargo, pudieran parecer demasiado severas, ó juzgarse incompatibles con los principios liberales de elementos muy poderosos que influyen en el gobierno del imperio, el preámbulo las atenúa, declarando que dista mucho el poder de pensar se someta á restricciones generales y duraderas el derecho de reunion y asociacion, ó el que todos los ciudadanos tienen de expresar libremente sus opiniones. No se trata mas que de establecer ciertos límites á esos derechos por un período breve y con garantías que aseguren su equitativo uso á la representacion del país. «Limitando á tres años, dice el preámbulo, los efectos de la presente ley, se ha querido demostrar que no tratamos de restringir sensiblemente la libertad de la prensa, ni el ejercicio del derecho de asociacion, ni aun para el partido de la

democracia socialista, por mas tiempo que el que exigen la seguridad del Estado y la paz pública. Esperamos que al terminar este período no será necesario mantener en vigor la presente ley.»

El articulado revela, de la propia manera que el preámbulo, como se ha visto en el extracto que acabamos de hacer, las dificultades que se oponen á su adopcion. El proyecto tiene siete artículos. Dicen así:

Párrafo 1.º El Consejo federal puede prohibir la publicacion de impresos y celebracion de reuniones que propaguen y sostengan las tendencias de la democracia socialista. La prohibicion se hará pública y se pondrá en conocimiento del Reichstag inmediatamente ó en su sesion próxima, si no está reunido. El Reichstag puede levantar y anular la prohibicion.

Párrafo 2.º La policia está facultada para prohibir provisionalmente la circulacion en los parajes públicos de impresos cuya tendencia sea la señalada en el párrafo 1.º. Cesará esta prohibicion si no es confirmada en las cuatro semanas siguientes por el Consejo federal.

Párrafo 3.º Una reunion puede ser disuelta por la policia de la localidad ó despues de abierta por el representante de la policia cuando en ella se ejecuten hechos que permitan considerarla comprendida en el número de las reuniones á que se refiere el párrafo 1.º

Párrafo 4.º El que repartiese impresos contraviniendo las prohibiciones marcadas en los párrafos 1.º y 2.º, será castigado con pena de prision. Pueden ocuparse los impresos sin mandamiento judicial.

Párrafo 5.º El acto de tomar parte en una sociedad prohibida, segun el párrafo 1.º, ó en una reunion prohibida, segun el 3.º, será castigado con pena de prision. Con la misma pena será castigado el que no abandone inmediatamente el local de una reunion disuelta, segun el párrafo 3.º

Párrafo 6.º El que tratase públicamente y de palabra ó por escrito de destruir el orden legal ó moral existente, persiguiendo las tendencias indicadas en el párrafo 1.º, será castigado con pena de prision que no podrá ser menor de tres meses.

Párrafo 7.º Esta ley regirá durante tres años. Los párrafos 1 al 5 serán puestos en vigor inmediatamente.

Véanse ahora los despachos de nuestro servicio particular y los de la «Agencia Fabra», segun los cuales, desechado el artículo primero del proyecto en la primera votacion, el gobierno parece que no insiste en la discusion de los restantes.

(«Imparcial» del 25.)

Madrid 24 de mayo.

Empieza á preocupar seriamente á los hombres que dirigen la política y que están al frente de los partidos, cual será la solucion política que se adopte cuando en enero próximo se ponga sobre el tapete el problema de disolver las actuales Córtes.

Parece cosa resuelta en el ánimo del presidente del Consejo, aunque ninguna declaracion del gobierno lo haya hecho público, que el término legal de estas Córtes se considere ajustado á lo que prescribe la Constitucion de 1869, y que por tanto la vida de este Parlamento no pase del mes de febrero del año próximo.

En realidad, habiendo conservado el actual ministerio constante mayoría en las Córtes, y acabando estas por cumplir su término legal, no hay motivo constitucional para suponer que debe haber un cambio de política y de gobierno. Pero hay sin duda otras elevadas consideraciones que pesan en el ánimo de los hombres políticos mas desapasionados, consideraciones nacidas de la docilidad del cuerpo electoral á todos los gobiernos que dirigen elecciones, y que en el caso presente prolongarian la vida del partido liberal conservador durante cinco años mas.

Quando se trata de sumar fuerzas al lado de elevadas instituciones, ¿conviene tener alejados del poder durante ocho años á partidos que aspiran á él dentro de la legalidad?

¿Es ó no momento oportuno el de unas elecciones generales para cambiar de política, no por condenar la que ha seguido el partido dominante, sino por estrechar los lazos de union de otros partidos con las antedichas instituciones?

El gobierno tenia noticia hace dias de los trabajos que estaban haciendo los federales emigrados en Francia para promover disturbios en España. No le sorprendió, por tanto, el telégrama que recibio ayer mañana diciendo que habian entrado por la frontera francesa en Cataluña mas de cien hombres formando partida con bandera federal, y desarmado un puesto de carabineros que habia en la frontera.

Pero el gobierno sabe que los federales no tienen fuerza ni recursos para alterar seriamente el orden, y por tanto no se alarmó, limitándose á enviar las órdenes mas enérgicas para que sin descanso fuese perseguida dicha partida á fin de obligarla á repasar la frontera ó aniquilarla.

La Guardia civil y los carabineros de los puntos próximos á aquel por donde los federales habian entrado, se concentraron inmediatamente, y del castillo de Figueras salieron fuerzas para estrechar la persecucion.

El resultado ha sido, que á las pocas horas los federales han tenido que volver á Francia, donde es probable que la gendarmeria los haya detenido, y á estas horas se habrá pedido ya su internacion.

Aquí se dice que la partida la mandaba un tal Viralta, y se cree que la intentona haya tenido por objeto justificar la inversion de algunos fondos. Todos los partidos, y muy especialmente los amigos del señor Castelar, la condenan.

En el Congreso se está discutiendo hoy la intervencion del clero en la enseñanza.

Mañana hay Consejo de ministros, probablemente para ocuparse de la interpelacion del señor Sagasta, anunciada para mañana.—P.

(«Provincias.»)

De «El Imparcial» del 25:

Acerca de la partida insurrecta aparecida en Cataluña, hallamos lo siguiente en los periódicos de Barcelona. «El Diario» dice:

«Por noticias procedentes de autorizado conducto, sabemos que una partida de 35 hombres, armados de fusiles Berdan y organizada en Francia, ha entrado en territorio español por la parte de Massanet. En Espolla, en donde estuvieron, dieron el grito de «viva la república federal con reformas sociales.» Manda la partida un tal Rovira.

La autoridad militar, apenas supo el hecho, dictó activas disposiciones, que fueron perfectamente se-

cundadas, y á ellas se debe que en la actualidad aquella partida se vea perseguida sin descanso por columnas del ejército, guardia civil, carabineros y somatenes. Las últimas noticias anunciaban que se dirigía á San Lorenzo de la Muga, despues de haber exigido en Darnius una crecida cantidad.»

La «Gaceta» de Barcelona escribe:

«El telégrafo nos da la noticia de haber pasado la frontera una partida de 100 republicanos.

»Tenemos noticia de que va con ellos el célebre Viralta, y por lo tanto échense Vds. á discurrir qué partido representa la partida.

»Marchan en persecucion de ésta el coronel señor Camprubí y el teniente coronel de Navarra, señor Alsina, al frente de una columna de carabineros y guardia civil.»

Una carta de La Junquera á «La Crónica de Cataluña» dice que la partida penetró por el «Coll de Banyuls,» habiendo desarmado en el pueblo de Campmany á los carabineros. Llevaban los insurrectos boina y morral, en donde se leía: «República federal.»

Anteayer dijeron los periódicos ministeriales que la partida de 200 hombres (version de «El Tiempo») presentada en la provincia de Gerona era una partida carlo-federal-reformista.

Ayer dicen que pudiera muy bien no ser una partida carlo-federal-reformista, sino una partida.... «mercantil,» es decir, de contrabandistas.

Pero, háyase tratado de carlo-federales-reformistas ó de contrabandistas, lo cierto es que la partida presentada en la provincia de Gerona ha pasado la frontera.

Así, al menos, lo dice «El Cronista,» en el siguiente párrafo:

«De todas maneras, la campaña de dicha partida ha sido bastante breve, pues asediada en Coll de Tourn por las fuerzas que la perseguian, ha repasado la frontera, segun telegramas oficiales recibidos ultimamente.»

Dios mejora sus horas.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Berlin 24.—Han terminado hoy en la Cámara de representantes los proyectos de ley de represion en su primera lectura. La discusion ha sido acalorada, tomando parte, entre otros personajes de importancia, el conde de Moltke y el jefe de las oposiciones, Winthorst.

Es cada vez mas profundo el desacuerdo de la mayoría con el gobierno. Este persiste en el propósito de disolver la Cámara de representantes, y confía en que será elegida una mayoría autoritaria.

El Emperador Guillermo ha recibido hoy á la embajada marroquí.

Han sido prohibidas las reuniones de los círculos políticos que se celebraban en Berlin.

Londres 24.—El «Morning-Post» publica un artículo que se juzga inspirado en altas regiones. Dice que Rusia se halla muy dispuesta á llegar á una inteligencia con Inglaterra, y para ello propone un arreglo general de todas las cuestiones pendientes, aun de aquellas que mas separaban á ambos gobiernos.

Afirma que el conde Schuwaloff ha negado que el general Tottleben se proponga atacar á Constantinopla, aun cuando la Puerta prolongue su resistencia.

Respecto á la suscripcion nacional para armar en corso cruceros, ha dicho tambien el embajador ruso que es cuestion de la iniciativa particular, en la cual ninguna responsabilidad cabe al gobierno.

Dice tambien que Rusia hace notables concesiones, las cuales aumentan las probabilidades de reu-

nir el Congreso, hasta el punto de que, á juicio de dicho periódico, se hallan ya casi resueltas las cuestiones de procedimiento para llegar á él.

Anuncia, por último, que dentro de breves dias se entablarán gestiones mas definidas sobre cada uno de los puntos que ofrecen mayores dificultades.

El «Standard» persevera en su opinion de que Rusia observa desde los últimos dias una conducta de gran moderacion, y cree que si se mantiene en ella se llegará en breve á un acuerdo pacífico.

Las asociadas obreras han convencido á los huelguistas tejedores para que no vuelvan al trabajo.

En los círculos autorizados se cree que las negociaciones no se prolongarán mas allá del mes actual, á no ser que surjan acontecimientos graves en Turquía, respecto de lo cual se abrigan grandes temores.

Constantinopla 24.—El general Tottleben ha prohibido á los gefes y oficiales de su ejército que entren en Constantinopla sin especial y justificado permiso.

Se ha pedido una nueva línea de demarcacion para el ejército ruso.

Ha sido suspendido el periódico «Bassiret» y reducido á prision su director. Créese relacionado este hecho con el último complot sofocado, respecto del cual se insistió en que tenia por fin proclamar emperador á Murad.

Roma 24.—El Papa está delicado y sufre bastante. Los médicos del Vaticano aseguran que el ejercicio le es perjudicial.

París 24.—El duque de Aosta ha dado un banquete en honor del mariscal, al cual han sido invitados varios generales.

En Tolon han sido prohibidas las procesiones, que eran objeto de acaloradas polémicas.

Midhat-Pachá ha publicado una carta desmintiendo que haya tenido relacion alguna con Ali-Suavi, jefe del complot ocurrido en Constantinopla.

El ministro del Interior, Mr. Marcere, ha prohibido que se hagan manifestaciones exteriores con motivo del centenario de Voltaire.

Senado.—El ministro de Hacienda presenta los proyectos de ley sobre contribuciones directas.

Cámara de diputados.—Continúa la discusion de actas.

Telégramas de Montpellier anuncian el entusiasmo con que se han inaugurado las fiestas provenzales. Mas de 40.000 forasteros han acudido á presenciárlas. El diputado español ha dado un viva á la federacion de los pueblos, que ha sido contestado con entusiasmo.

Alejadria 24.—El buque transporte de guerra inglés «Maraval,» que conduce tropas de la India con destino á Malta, ha desembocado tambien en el Canal de Suez, á pesar de los casos de cólera ocurridos á bordo durante la travesía.

Roma 24.—Los periódicos católicos, ocupándose de nuevo de los rumores alarmantes que han circulado acerca del estado de la salud del Papa, dicen que no tienen fundamento alguno.

Ragusa 24.—Son cada vez mas tirantes las relaciones entre las autoridades turcas y Montenegro.

Hasta ahora no se han vuelto á romper las hostilidades, pero se temen sérios conflictos.

París 24.—El Shah de Pérsia se propone ir este verano á España, visitando las principales poblaciones de la Península.

Nueva-York 24.—Un despacho que se acaba de recibir confirma la noticia de que los insurrectos mejicanos, que quieren el restablecimiento de Lerdo de Tejada en la presidencia de la república, se apoderaron ayer de la ciudad de Reinosá.

Londres 24.—El duque de Cambridge irá en breve á Malta para inspeccionar las tropas que llegaron

de las Indias orientales inglesas.

Berlin 24.—Esta tarde se ha verificado en la Cámara de representantes la primera votacion del proyecto de ley encaminado á impedir la propaganda y los excesos socialistas.

El primer artículo de dicha ley ha sido desechado por 257 votos contra 57.

En vista de esta votacion el presidente de la cancellería alemana ha declarado que el gobierno no insistia en que se discutiesen los demás artículos.

El general Moltke ha terciado en el debate, y contestando á una alusion sobre los excesos cometidos por la «Commune» en París, cuyo hecho se habia citado en apoyo del proyecto, dijo que aunque el estado sea bastante fuerte para combatir con las armas los excesos de la democracia socialista, se puede sin embargo, evitar el peligro del momento con procedimientos legales, los cuales aunque lentos, son los únicos que pueden remediar el mal.

Bruselas 23.—Continúa en la Cámara de diputados la discusion relativa á la compra por el Estado de una parte de los ferro-carriles de Flandes. Se considera segura la aprobacion del mismo.

Berlin 25.—Desechado en la sesion de ayer el primer artículo del proyecto de ley encaminado á impedir la propaganda de las ideas socialistas, el ministro de Estado Mr. Hoffman, ha declarado á nombre del gobierno que éste desiste de que continúe la discusion de los demás artículos en que se acusa al catolicismo de haber contribuido á debilitar el principio de autoridad.

El general Moltke cree que el Estado es bastante fuerte para combatir la propaganda de los socialistas, pero al mismo tiempo considera necesario mantener el espíritu represivo en las leyes que á este asunto se refieren.

En la sesion de anoche del Reichstag se ha dado lectura de un mensaje del Emperador dando por terminadas las sesiones de esta Cámara.

Al separarse los diputados han vitoreado repetidas veces al Emperador.

Viena 25.—Continúa creyéndose poco favorable la inteligencia entre Inglaterra y Rusia.

París 25.—Anoche se ha verificado en el «Círculo Nacional» un banquete en obsequio de los delegados extranjeros de la Exposicion.

Concurrieron al banquete varios senadores y diputados, y presidia el señor Duclerc, que explicó el objeto del mismo.

Los delegados de Inglaterra y Estados-Unidos usaron despues de la palabra dando las gracias en nombre de todos por las atenciones de que eran objeto. El Sr. Gambetta usó tambien de la palabra, haciendo resaltar la significacion pacífica que tenían tanto la Exposicion Universal como las fiestas que en honor de la misma se celebraban.

Londres 25.—Ayer se celebró un consejo de ministros, que duró tres horas, para tratar de la cuestion de Oriente.

Hoy volverá á reunirse y se cree que se tomarán algunos acuerdos acerca de la respuesta que hay que dar á las concesiones hechas por el gobierno ruso.

El periódico el «Standard,» en su número de esta mañana, renueva la seguridad de que están á punto de desaparecer las dificultades existentes entre Inglaterra y Rusia.

«Nunca han sido mas brillantes que ahora, añade, las perspectivas de la paz.»

El Czar de Rusia se muestra resuelto á no ceder en la cuestion relativa á la retrocesion de la Besarabia; pero hace concesiones considerables, reduciendo en gran manera los límites de la Bulgaria fijados en el tratado de paz de San Estéfano.

Constantinopla 25.—El gobierno otomano ha

acordado acceder inmediatamente á los deseos de Rusia, disponiendo el abandono de la plaza de Varna. (Imparcial.)

Montpeller 25.

Se ha celebrado al aire libre un concurso de canto latino promovido por el Sr. Quintana. Una muchedumbre inmensa y entusiasta ha asistido á este espectáculo.

El Sr. Quintana ha pronunciado un notable discurso, que ha sido muy aplaudido, invocando la union de los pueblos latinos.

Ha sido premiado el poeta romano Alesandri Sarcundo. Tambien ha obtenido otro premio el poeta catalan Sr. Mateu.

Han llegado una multitud de orfeones para asistir á la fiesta que se celebrará mañana.

Esta noche se dará un gran banquete en obsequio de los forasteros.

Madrid 25.

Se ha celebrado consejo de ministros presidido por el Sr. Cánovas del Castillo, ocupándose de la combinacion de gobernadores y de otros asuntos de interes político.

En los centros oficiales se asegura que está asegurado el pago del cupon.

Completa escasez de noticias políticas.

Los tenedores de la Deuda han dirigido una petición á las Córtes solicitando que impidan una nueva emision de valores públicos con destino al pago de las subvenciones de los ferro-carriles.

En el Senado se ha aprobado por 73 votos contra 15 el art. 5.º de las bases constitutivas del ejército.

El gobierno ha autorizado por telégrafo al general Jovellar para que regrese á la Península cuando lo tenga por conveniente.

Congreso.—El Sr. Rius y Taulet ha esplanado una interpelacion sobre los asuntos de Barcelona.

Le ha contestado el ministro de la Gobernacion.

Han rectificado ambos.

El presidente de la Cámara ha declarado que se suspende la discusion hasta el sábado.

Esto ha producido gran tumulto en las oposiciones y ha dado lugar á muchas protestas.

Esta noche se ha reunido una comision de nueve individuos pertenecientes á los diferentes grupos de la oposicion, con objeto de pedir al presidente del Congreso que continúe el lunes el debate sobre los sucesos de Barcelona.

Se asegura que en caso contrario las oposiciones se retirarán del Congreso. («Provincias.»)

Londres 24.—Dícese que el Congreso europeo se reunirá en Baden.

Inglaterra desea ganar tiempo para prepararse contra los sucesos que puedan ocurrir en la India, por el giro de las negociaciones en Oriente y por temor á una sublevacion.

París 24.—Las noticias que se reciben de Roma acerca de la salud del Papa son contradictorias y revelan que aunque su estado no debe inquietar por ahora, no es muy satisfactorio sin embargo.

San Petersburgo 25.—Se está organizando á toda prisa la formacion de tres cuerpos de ejército en la Finlandia. («Imparcial.»)

Gacetilla.

A las cuatro de esta mañana ha fondeado procedente de Palma el vapor-correo «Menorca» con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

Don Pedro Bernard.—Lorenzo Elabrés.—Ana Bosch.—Antonio Viñy y un hermano.—Juan Tudurí.—Pedro Pons.—Rafael Nadal.—Vicente Nadal.—Francisco Matas.—Sébastien Salvá.—Rafael Estela.—Jacinto Martorell.—Pedro Martorell y un hijo.—Agustín Goayad.—José Oliver y 4 individuos de tropa.—Francisco Colom y Pastor.—Matías Olivés.—Total 23.

**

Acerca la muerte y entierro del Comandante de la fragata de guerra española «Blanca» hallamos en «El Isleño» del sábado lo siguiente:

«A las seis y media de ayer tarde fondeaba en nuestro puerto la fragata de guerra española «Blanca» procedente de Mahon. Al mismo tiempo, su comandante el Coronel capitán de navío de segunda clase D. José de Quintas, víctima de la aneurisma que venia padeciendo, espiraba en brazos de su hijo guardia marina, y rodeado de los oficiales de á bordo. Habia terminado la comida y estaba mandando una maniobra de fondeo, al mismo tiempo que tomaba café. La noticia causó doloroso espanto en la tripulacion que lloraba la pérdida de su querido jefe.

Esta mañana ha sido conducido el cadáver al cementerio de esta ciudad con todos los honores á su categoría correspondientes. Al entierro han concurrido todas las clases militares y las civiles y el duelo presidialo el señor Gobernador militar por ausencia del Excmo. Sr. Capitan general, acompañándole el Sr. Comandante de Marina y los brigadieres que ejercen mando en los cuerpos de Artillería, Ingenieros y Sanidad.

El batallón de Tetuan que guarnece esta plaza, con bandera, ha dado el piquete y hecho las salvas de ordenanza.

El féretro era conducido en el coche de 1.º de la empresa funeraria de esta capital y detrás iban otros de algunas casas particulares.

Al sacar el cadáver, la fragata le ha saludado con los cañonazos de reglamento.

Del mando del buque se ha encargado su segundo jefe el Sr. D. José de Guzman.

En paz descansen el finado y el cielo envíe á su familia el consuelo necesario.»

**

Continúa interrumpida la línea telegráfica entre el continente é Ibiza.

**

Por el anuncio que publicamos de la Alcaldía de esta ciudad vemos que el día 5 del próximo mes tendrá lugar la segunda subasta del teatro de esta poblacion habiéndose rebajado 250 pesetas del tipo primitivo.

**

Se ha acordado por nuestro municipio se proceda á la subasta para la construccion de la acera izquierda de la calle de las Moreras.

**

Con motivo del fuerte S. O. que ha entrado en la mañana de hoy, el vapor «Mahonés» ha suspendido su salida para Argel, que verificará mañana á las 8 de ella si el tiempo lo permite.

**

A las seis de esta mañana ha fondeado en las aguas de Calafiguera la fragata de guerra española «Blanca» procedente de Palma al mando del capitán de fragata don José de Guzman y Galtier.

**

Ha sido habilitada la aduana de Ibiza para la introduccion de maquinaria, maderas de construccion y otros varios artículos.

**

Un periódico francés anuncia que el conocido novelista Mr. Julio Verne se propone hacer una visita á las ciudades españolas de la costa Mediterráneo, á cuyo objeto tiene ya aparejado su *yacht* para este viaje de recreo.

**

Procedente de Barcelona ha llegado á este puerto el vapor español «Anselmo» su capitán don Jacinto S. Novalliega conduciendo á su bordo 7 obuses de hierro de 21 centímetros con sus montajes y 350 proyectiles. Se están aguardando 14 obuses mas, todo lo cual vá destinado á la fortaleza de Isabel II.

**

En el sorteo de la Loteria nacional celebrado en Madrid el día 24 del mes actual, han salido premiados los siguientes números expendidos en esta ciudad.

Números	701 con	300 pesetas.
	18.600 con	2.500 »
	24.081 con	300 »
	35.514 con	300 »
	35.516 con	300 »

El sorteo próximo es extraordinario, y los billetes de 250 pesetas cada uno se hallan ya en venta en las espendedurías.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 24 de Mayo de 1878.

Muy Sr. mio: Decididamente las idas y venidas del conde de Schowaloff no tienen otro objeto que ganar tiempo, y de ello es indicio seguro la actitud belicosa de Rusia, cuyos aprestos militares son mas formidables cada día.

Las últimas noticias que nos trasmite el cable, dan estensa cuenta de las disposiciones que está tomando el general Tottleben en el territorio de su mando. El objetivo constante de sus planes es Constantinopla, cuya especial posicion topográfica lo hace dueño del Bósforo, pudiendo proteger por lo tanto la entrada de cualquier escuadra en el Mar Negro.

La abdicacion del Czar á favor del príncipe vá tomando cuerpo en los centros oficiales de San Petersburgo, y esto viene á robustecer mas y mas la creencia de un próximo rompimiento de hostilidades. Nadie ignora, en efecto, las ideas de conciliacion que abriga el actual Emperador, y nadie puede desconocer tampoco, las miras que á su sucesor animan de posesionarse de Constantinopla y de extender los límites del Imperio mas allá de los confines del Asia.

Cunde mientras tanto la agitacion en la capital de Turquía, y reprimida apenas la sedicion que se inició hace pocos días, nos avisa el telégrafo que el miércoles prendieron fuego al palacio del Sultan, cuyo voraz elemento ha destruido por completo los ministerios de Justicia, del Interior y de Instruccion Pública.

Segun avisan de la frontera, anteayer entraron en España por la parte de Massanet cien hombres capitaneados por el tristemente célebre Roviralta, afiliado tan pronto al carlismo como al partido federal.

Como es de suponer, su objeto no es otro que vivir algun tiempo sobre el país, de cuya tarea no continuarán por mucho tiempo, si, como parece indudable, da buen resultado la persecucion de que van á ser objeto por parte de la columna que salió ayer de esta capital al mando del coronel Camprubí.

Sigue la cuestion del gas á la órden del día. Segun se decia ayer noche, una de las empresas mas perjudicadas va á cerrar sus gasómetros. Esto solo nos faltaba.

Se encuentra en esta capital de regreso de su viaje á Cuba y á los Estados-Unidos, el concesionario del ferro-carril de esta á Valls y á Villanueva, D. Francisco Guené. La llegada contribuirá á dar mayor impulso á las obras emprendidas.

Continúan sin novedad este Mercado y esta Bolsa, cotizándose en baja los valores públicos.

Quedan á la carga para Ultramar los vapores avisados en la mia de anteayer, sin variacion en las fechas de salida.—Suyo affmo.—F. C. C.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Justo conf. y S. Greman obispo.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en S. José.

En la ermita de Ntra. Sra. de Gracia mañana á las 6 de la tarde se rezará el Smo. Rosário y sermón por D. José Pons, vicario.

Santo de mañana.

S. Máximo obispo.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 28.

De Palma en 1 día fragata de guerra Blanca de 20 cañones 360 caballos y 412 plazas al mando del cap. de fragata D. José de Guzman y Galtier.

De Barcelona en 1 día vapor español Anselmo cap. D. Jacinto S. Novaliega con 24 trips. y cañones.

De Palma en 1 día Vapor-correo Menorca Cap. D. Juan Thomás, con 19 trips. 23 ps. vs. esf. y la corrisp.

Despachados el 28.

Para Argel con esf. vapor Mahonés cap. D. José Pons con 17 trips. y 37 ps.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Día 28.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 36 minutos de la mañana.

—Pónese á las 7 horas, y 18 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 1 y 50 minutos de la mañana.

—Pónese á las 3 y 22 minutos de la tarde.

Anuncios.

Alcaldía de Mercadal.

CONSUMOS.

El día 1.º de Junio próximo á las once de su mañana tendrá lugar ante el Ayuntamiento de esta villa y su sala capitular, el arriendo en pública subasta de los derechos y sus recargos de todas las especies de consumos en junto, correspondientes á este distrito municipal para el año económico de 1878-79, bajo el tipo y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento. Mercadal á 24 de Mayo de 1878.—El Presidente, Nicolás Pelegrí.—P. A. del A.—Antonio Sintés, Srio.

Alcaldía de Mahon.

SEGUNDA SUBASTA PARA EL ARRIENDO DEL TEATRO.

No habiéndose presentado postores á la subasta que tuvo lugar el día 24 del actual para el arriendo del Teatro por todo el año económico de 1878-79, el Ayuntamiento ha acordado rebajar el tipo de 3.500 pesetas al de 3.256, bajo el cual se anuncia una segunda subasta que se verificará el día 5 de Junio próximo, á las 11 de su mañana, con sujecion al mismo pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría para los que gusten enterarse. Mahon 28 Mayo 1878.—P. A. El 1.º Teniente de Alcalde, José Vidal Ruby.

Instituto Oficial de Segunda Enseñanza de Mahon.

En cumplimiento de las disposiciones vigentes, los alumnos matriculados en el presente curso que hayan de examinarse tanto en los exámenes ordinarios como en los extraordinarios, abonarán en la Secretaría del citado establecimiento antes de 1.º de junio próximo los derechos académicos corres-

pondientes, ó sean cinco pesetas en metálico por cada asignatura. Los que tengan matrículas de cursos anteriores, declaradas válidas para el curso actual, abonarán el segundo plazo, si ya no lo hubieren hecho, y los derechos de exámen, en la misma forma que se hacia antes.

El día 1.º de Octubre próximo caducan todos los derechos que conceden tanto las matrículas del presente curso, como las de los anteriores que se hayan declarado válidas para el actual.

Lo que se anuncia para conocimiento de todos aquellos alumnos de este establecimiento que aun no hubieren satisfecho los expresados derechos académicos, advirtiéndole que el pago continua abierto en esta Secretaria hasta el último día inclusive del presente mes.

Mahon 27 de Mayo de 1878. Por disposicion del Sr. Director.—El Secretario, Juan Eloy Diaz Gimenez Villamor.

Para vender.

Lo están en Villa-Cárlos las casas calle Mayor núm. 403, San Ignacio núm. 6 y S. Pedro n.º 48, dos solares en la calle del Molino y uno calle del Rosario.

Informarán en dicho pueblo calle Mayor n.º 37.

Lo está una galera, un caballo y demás efectos de carruages. Informarán en esta imprenta.

La estancia denominada el «Barrancó» sita en tierras de «Binisayde» término de Villa-Cárlos, de unas catorce cuarteras sembradio comprendido una huerta de regadío, con su correspondiente noria, casa de labor y recreo, era, boyera, pajar y otros edificios rústicos.

Informarán en la calle de Isabel II núm. 50.

Por ausentarse su dueño se venden una mula y un mulo aparejados para tiro. Darán razon en Ciudadela calle de Sta. Clara, núm. 11.

CONFITERIA

DE

VINENT

Calle de Cifuentes núm. 46.

Desde hoy queda abierto al público este nuevo establecimiento donde se encontrarán en gran variedad dulces y todo lo referente al ramo.

Nodriza.

En la calle de Lagnon (S. Luis) hay una que desearia criatura para amamantar. Leche de un mes.

ESTABLECIMIENTO

DE

VINOS Y LICORES

DE

M. MARQUÉS

Calle Nueva número 8.

En este nuevo establecimiento se encontrarán excelentes vinos y licores de las mas acreditadas fábricas nacionales y extranjeras.

¡OJO FUMADORES!

El sin rival papel persa de paja de arroz conocido ya por el público se acaba de recibir un gran surtido en el Depósito de esta capital en casa de D.

Agustin Marqués, hijo, calle del Rosario número 6.

Tambien se encontrará la acreditada marca LA CONFIANZA y otras clases diferentes.

Papel persa de paja de arroz número 64 á 16 reales vellon gruesa.

Papel en libritos de número 150 á 24 reales vellon gruesa.

Papel confianza legítimo número 150 á 17 reales vellon gruesa.

Las demás clases á precios convencionales.

JARABE DE RABANO IODADO

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en PARIS

Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao y el jarabe antiescorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes, y devuelve a los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lacteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

CURACION PRONTA Y RADICAL

DEL HISTERIMO, JAQUECA, NEURALGIAS, GASTRALGIAS Y DEMAS ENFERMEDADES NERVIOSAS Y DEL ESTÓMAGO, CON EL USO DEL

ELIXIR DE LARBA

PREPARADO POR EL DR. ESTARRIOL.

Depositario en Mahon, don Vicente Teixidor farmacéutico.

RIFA NACIONAL

DE LOS HOSPITALES DE NIÑOS CON TODOS LOS PREMIOS Y APROXIMACIONES DE LA LOTERIA NACIONAL. (SORTEO EXTRAORDINARIO.)

Premio mayor, 60 mil reales.

Queda abierto el despacho de la Rifa 48 que se ha de celebrar en union de la Loteria Nacional el 7 de Junio, constandingo de 12 mil billetes al precio de 20 reales uno, divididos en décimos á 2 reales uno, y distribuyéndose 192.980 mas del 80 p.º reales en 696 premios.

Mahon 25 Mayo de 1878.—El Representante.

VISTAS DE UNA PARTE DEL PUERTO

Y

CIUDAD DE MAHON,

TOMADAS DE DOS PUNTOS DISTINTOS á 5 rs. vn. cada una. Por 100 rs. se dan 25 ejemplares, ó sea á menos de la mitad del precio que se han vendido hasta ahora. Tienda de «El Águila de Oro,» plaza del Príncipe núm. 9.

PILDORAS DE LURDES

MARAVILLOSAS PILDORAS PARA LA CURACION DE TODAS LAS ENFERMEDADES QUE PROVIENEN DE LA ALTERACION DE LOS HUMORES Y DE LA SANGRE.

Depositario en Mahon, Teixidor, farmacéutico.